
 

本山町教育委員会 議事録 
 

令和３年１０月定例教育委員会      

場所：プラチナセンター 研修室     

 

（１）開会及ぶ閉会に関する事項 

開会 令和３年１０月４日（月） １６時３０分 

閉会 令和３年１０月４日（月） １７時２０分 

 

（２）出席者等の氏名 

出席者  教育長   高橋 清人 

     職務代理者 小野 雄基 

     教育委員  溝渕 有香 

     教育委員  前田 侯 

教育委員  山内 美香 

 

（３）議場に出席した者の氏名 

       教育次長  右城 有紀 

       研修指導員 竹嶋 飛鳥 

 

（４）議事・報告 

 

教育長  （高橋教育長挨拶） 

ただ今より、定例教育委員会を開会します。（省略） 

本山町教育委員会会議規則第６条の規定により半数以上の参加者で会議が成立します。

本日は委員全員が出席していますので、本日の会議が成立していることを報告します。 

続いて、本日の議事録署名人を選任します。前田委員、山内委員にお願いします。両人 

は同意願います。それでは続いて議事に入ります。 

 

議事内容 

議題・報告等 

 １．9月議会のついて 

  髙橋教育長 まず、前回説明した教育委員会関係の本山小学校屋内運動場屋根の改修費 

55,800千円、嶺北中学校修学旅行補助金の減額 1,350千円（3年生四国内へ変更、2

年生来年度へ延期のため）、嶺北中学校へ公衆電話設置費 91千円（NTT緑の公衆電

話撤去による）、保育所運営費として、会計年度任用職員人件費 3,574千円（4月か

らの給食担当職員減分と 8月からの産休代替え分）など、一般会計全てが全会一致

で可決しました。 

        一般質問、教育関係では、6氏がコロナ対策や大原富枝文学館の整備、嶺北中学校

野球部創設などの質問があった。大原富枝文学館については、検討委員会を立ち上

げ協議中ある。野球部については、職員数により新たな部は厳しい状況がある。中

学校から高校へ繋がる部活があることは、励みにもなるし進学時に選択するツール

にもなる。検討してみる。 

  教育委員  コロナ感染対策で、家族等に発熱がある場合、児童生徒等が出席停止となってい

るが、今後寒くなるとその件数も増えてくるのでは、学習面が心配でもあるが。 

  右城次長  デルタ株は感染力が強いため、本町も国、県の方針で対応している。家族の方が

医療機関で風邪との診断つけば登校可能と考えている。 

  教育委員  さくらジュニア（小学生のソフトボール）の活動は。 

  髙橋教育長 子どもの数が減ってきており、現在活動はされていない。 

  教育委員  嶺中のピンク電話の設置に関して、中学校の携帯電話持ち込みはどうなっている

か。 

  髙橋教育長 原則禁止。しかし家庭の事情等により、どうしてもの家庭には申請いただき、や

むを得ないと判断した場合に許可をし、学校で預かっている。現在許可は 3～４件と 

 



 

聞いている。 

 

 

 ２．来年度の学級数および児童生徒数について 

  竹嶋研指  資料基に学年数等を報告。本山小学校 107名、吉野小学校 25名、嶺北中学校 47

名の予定。 

         

３．その他 

①SSW（スクールソーシャルワーカー）について 

 教育委員  本町には、大変な子供が複数いる。家庭も含めての対応が必要となっているので

は。SSWの関わりを知りたい。 

 竹嶋研指  県下的に本町は SSW を活用している方である。SC に比べて SSW は知られてい

ない傾向がある。SSWは、教育と福祉を繋ぎ、児童生徒にとって最善の学校生活を

目指している専門的機能を有していり方。本町では気になる児童生徒への対応で教

室、別室への様子伺い。保護者（家庭訪問含む）との協議。関係機関として社協や

健康福祉課との協議の実施などを行っている。 

 右城次長  年間 480 時間の勤務対応となっており、件数から見れば時間的に踏み込んだ対応

が難しいことも考えられる。 

 教育委員  厳しい家庭の子供が多い中、問題行動の起因や家庭状況の把握などを行い、解決

していくためにも、町として増員はできないのか。 

 教育委員  保護者もしんどい思いをし、相談先も分からない人もいるかもしれない。 

 竹嶋研指  本町では、毎月相談サロンを開設し、年度当初に広報もしている。SSWについて、 

      高知市では広報をしている。検討してみる。 

 髙橋教育長 県に増員等の要望を出していく。町独自に雇用することはできなくはないが、人

材が確保できるか調査が必要である。 

       厳しい子供については、学校、SC、SSW、関係機関が連携しながら対応すること

が重要であり、十分連携できていると考えているが、確認する。 

 教育委員  専門家の人に関わっていただき、先生方が少しでも楽になればと考える。 

 

②行事予定について 

  竹嶋研指  嶺北地教連の嶺北高校視察研修は、9月 2日をコロナの影響で延期していたが、 

11月 25日に決定した。ぜひ参加をお願いする。 

 

 

 

教育長   その他、何かありませんか。 

無いようですので、次回の委員会は、１２月３日（金）16時 30分からプラチナセン

ター研修室で行います。 

        以上で本日の教育委員会を閉会します。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


